

Hommage à Jacques Nantel

Texte de Jules Brodeur

Jacques Nantel, professeur à la retraite du Département de santé environnementale et santé au travail, est décédé le 29 mars 2009. Diplômé de l'École de médecine vétérinaire de St-Hyacinthe en 1949, Jacques Nantel a exercé les fonctions de vétérinaire hygiéniste au Service de santé de la ville de Montréal jusqu'en 1960. Il débute alors une carrière universitaire comme professeur d'hygiène des aliments à l'École de médecine vétérinaire. Après un congé d'études durant lequel il obtient une maîtrise en hygiène, il continue sa carrière, cette fois au Département d'hygiène des milieux de l'École d'hygiène où il sera responsable des enseignements sur la salubrité des aliments, mettant ainsi à profit l'expérience acquise sur le terrain et les nombreux contacts cliniques qu'il entretient avec soin.

C'est à titre de directeur du Département d'hygiène des milieux que, de 1969 à 1976, Jacques Nantel vivra une période d'instabilité qui conduira au démembrement de l'École d'hygiène et du rattachement de deux de ses unités départementales à la Faculté de médecine, le tout contribuant éventuellement à la naissance du secteur de la médecine préventive. Il faut dès lors reconnaître à Jacques Nantel le mérite indiscutable d'avoir défendu et gardé bien vivante, pendant ces années difficiles et cela en toute fidélité à la mission première de la santé publique, la flamme des sciences de la santé environnementale, flamme qu'il a continué à alimenter par ses enseignements appréciés et ce, jusqu'à sa retraite en 1989.